

Indicadores por alcaldías al corte del ciclo escolar 2021-2022

Con mayores porcentajes de analfabetas (15 años o más)



- Milpa Alta, 2.8%
- Magdalena Contreras, 1.9%
- Iztapalapa, 1.8%
- Tláhuac, 1.7%

Población que no asiste a la escuela de 3 a 5 años



- Iztapalapa, 34.8%
- Milpa Alta, 31.5%
- Tláhuac, 31.4%
- Xochimilco, 30.5%
- Gustavo A. Madero, 29.3%

Población que no asiste a la escuela de 6 a 11 años



- Cuajimalpa, 5.7%
- Benito Juárez, 5.7%
- Álvaro Obregón, 5.2%
- Cuauhtémoc, 5.5%
- Miguel Hidalgo
- Venustiano Carranza, 5.2%

Población que no asiste a la escuela de 12 a 14 años



- Cuauhtémoc, 7.6%
- Cuajimalpa/ Iztapalapa / Álvaro Obregón, 7.1%
- Venustiano Carranza, 6.9%
- Xochimilco/ Benito Juárez, 6.4%
- Azcapotzalco, 6.2%

*Fuente: SEP



“Creemos que la Ciudad de México es solo urbana, pero tiene contextos rurales en donde hay una falta de acceso desde la infraestructura, hasta las distancias que tienen que recorrer los docentes, incluso en el acceso a recursos como el agua potable. En los contextos urbanos hay poco acceso a la naturaleza, a espacios verdes de cualquier tipo, eso también se transfiere a una cultura más violenta”

“Pensamos en el centro de la ciudad y ahí es donde hay la más mayor cantidad de oportunidades, pero entre más te vas hacia esa periferia llegan menos oportunidades y, sin duda, se vuelve mucho más complicado, pues la violencia en la Ciudad de México llega con mayor potencia a estas zonas”

Ana Gómez Gallardo

Directora de operaciones de Enseña por México



4,354 DELITOS PATRIMONIALES EN 6 MESES

Miente Tabe al decir que la MH es de las alcaldías más seguras

CDMX 8



EN SEIS MESES, 4,354 DELITOS PATRIMONIALES

MIENTE TABE: MH NO ES ALCALDÍA SEGURA

Dijo el alcalde que con *Blindar MH*, su demarcación era una de las tres con menor inseguridad de la CDMX

SADIT GABRIEL
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— El lunes 28 de agosto de 2023, Mauricio Tabe, alcalde de la Miguel Hidalgo, compartió en su cuenta de facebook un reel donde explicaba que gracias a Blindar MH, su demarcación era una de las tres más seguras en la CDMX. Empero, el dato previo contrasta con los aportes de la Fiscalía capitalina, la cual detalla que el edil del PAN mantiene un alza en la incidencia de delitos patrimoniales; tan solo el pasado semestre, acumuló 4 mil 354 de estos ilícitos y en junio, se posicionó como el sitio número 11 en tasa de incidencia por dichos crímenes.

Al respecto, la FGJ detalló en su base de datos que, del primer semestre de 2022 al mismo periodo de 2023, se palpó un alza en los delitos patrimoniales de 175 casos; en el primero de esos años, el acumulado total fue de 4 mil 179 reportes, pero para el presente periodo se contabilizaron 4 mil 354 ilícitos.

Con base en los términos establecidos por la FGJ, un delito patrimonial es aquel mediante el cual se comete un atentado, ataque o agresión en contra de cualquier individuo, lo cual genera un perjuicio no solo a la persona afectada, sino también a los bienes en su posesión.

De esta forma, aunque Mauricio Tabe afirmó que las 100 se-

manas de operación de su programa Blindar MH colocaron a la alcaldía como la tercera más segura de la Ciudad de México, los datos en cuanto a delitos de alta incidencia muestran cómo en delitos patrimoniales, la Miguel Hidalgo resultó ser la quinta peor zona en este ámbito al ocupar el puesto número 11 de 16 entidades capitalinas durante junio de 2023. Por ejemplo, la MH tuvo 768 delitos patrimoniales durante el sexto mes del año, lo cual supera en 1000% los datos recabados en Milpa Alta, primer lugar en menor incidencia en estos de delitos.



ALZA



La Fiscalía dice que MH mantiene un alza en la incidencia de delitos patrimoniales

MENOS



Milpa Alta, demarcación que ocupa el primer lugar en menor incidencia de delitos



No existe la seguridad que Tabe presume



Ligan a Los Chapitos con tráfico de droga en algunas alcaldías

CON PRESENCIA EN DISTINTAS ALCALDÍAS

Hijos de “El Chapo” controlan negocios

⊕ Los Chapitos cumplen este mes dos años de haber llegado a la entidad

REDACCIÓN
@DDMexico

Hace casi dos años que la célula delincuencia de Los Chapitos llegó a la Ciudad de México, donde poco a poco van teniendo protagonismo al ir expandiendo sus negocios, así lo dio a conocer *Radio Fórmula*.

De acuerdo con el medio digital, citando reportes de la *Revista Proceso*, luego de la detención de Ovidio Guzmán López, alias “El Ratón”, hijo de Joaquín “El Chapo” Guzmán, ocurrida el 17 de octubre de 2019, se dio a conocer que este sujeto además de ir a tomar malteadas al centro comercial Parque Delta, también resguardaba droga en la Central de Abasto, ubicada en la alcaldía Iztapalapa.

Y es que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Secretaría de la Marina (Semar) informaron que “El Ratón” y su banda Los Chapitos o Los Menores tuvieron el objetivo de instalarse en la capital del país luego del llamado

“Culiacanazo” que sucedió en el décimo mes de 2019.

Radio Fórmula agregó que ambas dependencias refieren que esto se debe a que este grupo

criminal considera a la Ciudad de México “como un importante centro financiero” con los más grandes consorcios empresariales “que no solo les permitía tener comodidades, sino también pasar desapercibidos”.

NO SÓLO EN ZONA DE RICOS

Pese a que se creía que Los Chapitos laboraban en zonas de “clase social alta”, como la Condesa, la Roma y Santa Fe, donde buscan controlar centros nocturnos, también se indicó que la localidad de Topilejo, en Tlalpan, se ha vuelto un objetivo, principalmente para llevar a cabo la tala clandestina y secuestros.

Con base en lo expuesto por *Radio Fórmula*, el periodista Antonio Nieto afirma que Los Chapitos llegaron a la CDMX en septiembre de 2021 y se asentaron en la alcaldía Coyoacán para empezar a dedicarse al tráfico de droga proveniente de Colombia, además de apoderarse de bares y algunas colonias de alta plusvalía.

Mientras que la *Revista Proceso* refiere que Ovidio Guzmán “identificaba su mercancía con etiquetas de marcas de artículos de lujo. Se trataba de toneladas de cocaína marcadas con imágenes de empresas de lujo como BMW, Dolce & Ga-

bbana, Gucci, Paco Rabanne, Toyota y Land Rover, entre otras”.

En tanto, el periodista Héctor de Mauleón, describe que Topilejo es el escenario de operativos de seguridad, dado que las autoridades creen que hay presencia de diversos cárteles como: Talamontes, originario en Sinaloa y el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

Apuntó que en el corredor Topilejo-Hutzilac, Parres-Tres Marías-Zempoala opera el Cártel de los talamontes o “Los Netos”, vinculados a los Chapitos y que se dedican a la tala clandestina.





ESPECIAL

⊕ Placas que usan los sicarios de los vástagos del capo sinaloense.

